真宗佛光寺派 大阪教区· 別院だより

### 第54

令和6年(2024年) 7月1日 発行



校生活となりました。

水辺に咲く一輪の蓮(大阪市東住吉区、長居公園)

が発出され入学式は延期。

以来、

密の

口

避や

マスク着用など、さまざまな制限の中での学

眺めながら「ああ、よかったなぁ」と、とて

思わず自転車を止め、しばらくその様子を

もうれしい気持ちになりました。

長男が一年生になった四月に緊急事態宣

生になる長男の学校の前を通りかかった時

たくさんの子どもたちが校庭中に広が

近所のお参りに自転車で向かう途中、

五年

って、大声をあげながら遊んでいました。

と言わせていただける世界があったことを知 ナ禍ですが、その「コロナ禍にもおかげさま」 めてあり得ている。ろくな思い出がないコロ いることも、実はさまざまなご縁が整って初 で走り回る。それが当たり前だと思っていま したが、実はそうではありませんでした。 四月には入学式、休み時間には校庭を大声 「当たり前の不思議」。当たり前だと思って

(門川 崇志)

らされる、何気ない校庭の光景でした。



朝掘りの筍が届くことが恒例となり、

今年も美味しくいただきました

たので戸惑ったことを思い出します。いた時は、下処理の方法を知らなかっしかし初めて土のついた筍をいただ

での仕方を教えてくださいました。そ私の戸惑いを察し、「鍋に水をひたひたにして米ぬかを一掴みと鷹の爪を一摘にして米ぬかを一掴みと鷹の爪を一摘

な筍を届けてくださったのです。 火きする大きな鍋があり、お供えが玄 火きする大きな鍋があり、お供えが玄 がきする大きな鍋があり、お供えが玄

づかされた出来事でした。
私は下茹でする用意が既にお寺に揃

## 我が身を知らされる

のと言えると思います。で言いますと、お念仏の教えも贈りもとを思って選んで贈られます。その点とを思って選んで贈られます。その点贈りものというのは、贈る相手のこ

阿弥陀さまが生き辛さを感じ苦悩する私たちのことを、よく考え見抜かれたと、喜びと共に自分自身では気づけない見抜かれた我が相が知らされます。 誰しも大切な人と死に別れるような 誰しも大切な人と死に別れるような

ちを繰り返し情けない思いをしたり、ちを繰り返し情けない思いといるようにないろいろな出来事の経験の中で、我が

した。

「関弥陀さまはそういう私をよく見抜いないでは、
のれたからこそ「我が名を称えるものがれたからこそ「我が名を称えるものがれたからこそ「我が名を称えるものがない。

親鸞聖人は法然聖人から「ただ念仏申しましょう」と勧められました。そのお勧めに、「雑行を棄てて本願に帰す」とお応えになります。この言葉は親鸞聖人自身が、我が身に起こるあらゆるを、困難を避けて遠ざける生き方をするのではなく、困難を困難のまま引き受けて生きる力を、阿弥陀さまからの有りではなく、困難を困難のまま引き受けて生きる力を、阿弥陀さまからの有りだと私自身、受け取りました。



# 如是 是 我

## 仏の声

滋賀北教区 光台寺 池下道場



より、ご法話を賜りました。 の布教大会にて大橋伊知郎師 大阪市淀川区・西光寺様で

## 先人からの問

生きていくのか」と常に問い はどのように、いのちを歩み ていない私たちが、先立って るのです。 かけられ、喚びかけられてい いかれた方々を通し、「あなた むということがはっきりとし え」という言葉に、人生を歩 き、後に生まれん者は前を訪 「前に生まれん者は後を導

に縛られるような在り方で、

それは、自分の思いや考え

知らず識らず、自身に苦しめ

られています。

思い通りにならない

す。一体何が苦しみなのかと れ一つ私の思い通りにならな とも、老いていくことも、ど う四つの苦しみを抱えていま は苦しみがあります。 にしようとするところに、 いにもかかわらず、思い通り 言いますと、生まれてくるこ 私たちは「生老病死」とい 実

> 念じてくださっています。 分の子どものように慈しみ そういう私を、仏さまは自

## 喚びかけられる声

す。私たちは、生まれてから ださる声があるということで 私に願いをかけ、様々な支え ているという錯覚に陥り、ど 死んでいくまで、一人で生き 絶えず私たちに喚びかけてく ださっているのです。それは、 たと気づかせようと導いてく の中を生きる私のいのちだっ 仏さまは自分中心に生きる

> 綿と紡がれてきた私の「いの の方々によって支えられ、連 く、ご先祖や先立たれた無数 私一人で生きているのではな はいけないのです。 ち」であったことを見失って な生き方をしてしまいます。 こまでも他者不在であるよう しかし、我が身というのは、

## 聴聞して

めなおす機縁だったと聴聞さ 失ってしまう命の根本を見つ ない尊い命なのです。 てしまっている、ついつい見 祖から賜ったここでしか歩め 元を支えている私の命は、先 ょう。しかし、自分自身の足 たいと誰しもがそう思うでし 私が常日頃、当たり前にし 何でも自分の思い通りにし

(中井 翔隆 記 せていただきました。



の作業場兼住居です。堺市による保存修理を終 2024年3月に開館しました。 え鉄炮鍛冶屋敷 家住宅は江戸時代から残る全国唯一の鉄炮鍛冶 (堺市堺区北旅籠町西)として

鉄炮の一大生産地であった堺。井上関右衛門

ました。

## 貴重な発見

げられた絵符(荷札)の数が顧客の多さを物語

っています。

鉄炮鍛冶を体験

の知れた大名が取引先でした。「みせの間」に掲

ます。徳川御三家の水戸藩や大岡越前守など名

炮造りなどにも対応していたからだと考えられ

い技術力はもちろん、顧客の注文に合わせた鉄

特に井上家は取引先が多く、理由としては高

史を塗り替える新事実が次々と明らかになりま 考えられていましたが、幕末まで生産が拡大し 万点を超える古文書等が見つかり鉄炮生産の歴 1842年には堺の鉄炮鍛冶は全国の約8割以 した。例えば江戸時代、鉄炮生産は衰退したと 2014年から始まった調査で屋敷内から2

名・旗本家と取引してい 上にあたる239の大



掲げられた絵符



鉄炮鍛冶を体験



鉄炮鍛冶屋敷のホ

(玉出 宗順)

も楽しめます。活気ある江戸時代の鍛冶場にタ

イムスリップしたような体験をぜひ感じてほし

だんだんテンポが複雑になるので子どもも大人

げ、熱くなった鉄をテンポ良く叩くのですが、

方の指示に従ってフイゴを使って炉の温度を上

ゲーム感覚で体験できます。モニターに写る親

鍛冶場を再現した建物では鉄炮鍛冶の仕事を

## ごえんさんを訪ねて

### 版光寺 (東大阪市) **河野** 弘貴 佳職

れました。



宅を道場として村人の教化にあたっ

東大阪にある稱光寺はもともと自

光寺より寺号を賜り、お寺としての 活動を始められました。 ご住職は生まれる前に父親を亡く され、ずっと祖父が住職をつとめら れていました。しかし高齢で目を悪 くされ母方の祖父が継職されました。 を支えてこられましたが、昨年、母 を支えてこられましたが、昨年、母

## 乗り鉄

強をされ、3回生以降に時間をつく が車が大好きとお話しされる住職。 大学入学当時、九州新幹線が開通したことをきっかけに、1・2回生の たことをきっかけに、1・2回生の たことをきっかけに、1・2回生の



稱光寺本堂

くださいました。

「大きな列車に乗りに行こうと計り、好きな列車に乗りに乗りに行こうと計り、好きな列車に乗りに行こうと計

しそうにお話しくださいました。幹線などの列車に乗車がしたいと楽から札幌まで伸びる予定の北海道新線、今年延伸した北陸新幹線、これ

## 住職と幼稚園

午前中は月参り・法事などをつとめる住職として、また昼からは母親が園長をつとめる幼稚園の事務職員をされています。主な仕事として給をされています。主な仕事として給るようです。

直接、園児に関わることは少ないようですが法改正などをしないといけないときには、子どもたちの安全をないときには、子どもたちの安全をないときには、子どもたちの安全をがいるでは、園児に関わることは少ない

住職です。 継職1年目、心優しい鉄道好きの

(寿栄松 正顕)

# 悲

▽会長・松野 正暁

(光念寺)

佛青懇和会

`書記・脇阪 義仁

(霊松寺)

·副会長・中井 翔隆(最勝寺)

## 新役員紹介

守会)ならびに佛青懇和会(青年会)の新役 員が決定しましたのでご紹介いたします。(敬 大阪教区の法友会(住職会)、さつき会 (坊

## 法友会

▽会長・善本 和彦(本光寺)

>会計・藤澤 泰人 (唯信寺)

>理事・ 藤井真幹(宝林寺)

## さつき会

>会長・中井 秀子(最勝寺)

寺田 真紀 (報恩寺)

\*書記・遠上 行子 (常念寺

ただきました。

(大悲の会会長

長田

▽副会長・佐々木 雅人(西圓寺)

書記・道野 真弘 (超願寺)

▽監事・寿栄松 正顕 (西光寺)

>副会長兼会計監査・吉田 智恵子 (光明寺)

▽会計 ▽監事・ 勝部 和田

正典

(光圓寺

正智

(慈光寺)

## 懇志御礼

滋賀県守山市 東京都台東区 奈良教区御一 同様 西光寺 西徳寺 様 様

## シンポジウムに参加

されました。約40名参加の中、 「教学振興」をテーマにシンポジウムが開催 4 月 24 日、 本山佛光寺で広宣会が主催して 大阪教区の大



シンポジウムでの発表風景

### 真宗佛光寺派

気がつけばいつも お蔭さまのなか

> 芦屋市川西町8-6 住職 藤谷 信道

仏跡参拝なら専門旅行会社に お任せ下さい!!

~歩もう仏陀の道のりを~



₹550-0013 大阪市西区新町1-8-1 行成ビル お気軽にお問い合わせください TEL. 06-6531-1344

用達 御本山

### 法衣店

-075 - 0550120 (〒600-8344) 京都市下京区花屋町通油小路東

電話 (075) **371** FAX (075) **371 -0367**代) -5088

お墓なんでも相談センタ

永遠の想いを像 還るお手伝い

0120-49-1482

創業100余年・お墓の専門店

120-53-5578

浜屋は関西最大級の お仏壇・お仏具・墓石・御寺院お仏具の



0120-1616-94

## だいひ給日記

4月11日(木)大悲の会編集会議(第54号読み合わせ)(オンライン会議)

4月16日(火)法友会研修会

(「これからのお寺を、考える」、講師:大谷 義文 師) ①

4月18日(木) 佛青懇和会研修会(仏画を描く)

4月26日(金)大悲の会編集会議(第54号読み合わせ)(オンライン会議)

5月 7日 (火) さつき会総会 ②

5月16日(木)大悲の会編集会議(第54号読み合わせ)(オンライン会議)

5月23日(木)佛青懇和会総会

5月27日(月)さつき会(全国坊守会連盟大阪大会)

6月 7日(金)法友会総会、大阪教区総会

6月25日(火)大悲の会編集会議(第54号発送作業・第55号内容検討)

(法友会=住職会、さつき会=坊守会、佛青懇和会=青年会)





#### 協一賛 佛青懇和会

大阪教区の青年会

(会長:松野正暁)

#### 協一賛 さつき会

大阪教区の坊守会 (会長:中井秀子)

#### 協替

#### 法 友 会

大阪教区の住職会 (会長:善本和彦)

■**誌面広告の募集**(『大悲』発行は広告によって支えられています)

企業・団体・寺院の広告を誌面に掲載させていただきます。

1区画(55 mm ×40 mm)、掲載1回につき5,000円です。

■定期購読の受付(ご門徒の皆様方にもお渡しください)

『大悲』の定期購読は、1部につき30円です(送料込)。10部単位でお願いいたします。

### 法要のご案内

大<mark>阪別院</mark>盂蘭盆会

8月13~15日午後2時

大<mark>阪別院彼</mark>岸会

9月19日(木)午後2時 法能8中井翔隆節(最勝寺)

9月22日(日·祝)午後2時 法話8長田譲節(正念寺)

9月25日(水)午後2時 法話8寿栄松 正顕 師(西光寺)

### お寺の掲示板

わかっていなかったわかっているようで

思いだけは一人前できていなかった

#### 編集秘話

先日本山のシンポジウムで「教学の振興」をテーマに大悲の会の代表として、発言する機会を頂きました。『大悲』を発行して12年間と法話集『大悲に照らされて』の出版の経緯をまとめながら、あらためてメンバー誰一人欠けても成し得なかった作品であり、「御同行・御同朋」素晴らしい仲間との合作でありました。(長田)

#### 編集後記

第 4 号までは広報誌『大阪教区・別院だより』でしたので、伝道誌『大悲』として発行されて今号で 50 号目となります。『大悲』では原稿担当者の名前を掲載していますが、何度も編集会議を繰り返してメンバーの意見を取り入れた作品なので、「編集秘話」に記載してあるようにメンバーの合作そのものです。(編集長・隅谷)

大阪教区・別院だより『大悲』 第 54 号 (夏号) 令和 6 年 (2024 年) 7 月 1 日発行 (発行部数 2200 部)

発行:大悲の会

事務所:佛光寺大阪別院内

〒558-0011 大阪市住吉区苅田 6-11-24 電話 06-6691-1362

郵便振替口座:口座番号「00990-4-305218」加入者名「大悲の会」

ホームページ (HP) http://daihi.org/ (ご意見・ご感想は HP 内の「お問い合わせフォーム」より)

大悲の会

長田 譲(会長) 隅谷 俊紀(副会長) 寿栄松 正顕(会計) 玉出 宗順(会計)

門川 崇志(監事) 佐々木 太一 葦名 彰 中井 翔隆